

FEUILLETON DE L'ABEILLE DE LA NOUVELLE-ORLEANS

No. 11 Commencé le 26 juin, 1913

La Petite Mademoiselle

PAR

HENRY BORDEAUX.

(Suite)

Ma mère l'aimait. Je cours l'ajuster un peu.

Le président secoua ses manches avec noblesse pour la consoler:

Va, Petite Mademoiselle, va, petite Providence qui fais danser les enfants et lancer les vieillards.

Mme de Vavrette-Tozat s'autorisait des estampes d'Alphonse Bosse, révélées par M. Lugagnan, pour revêtir la plus écrasante toilette de tout le dix-septième siècle qui fut assez amateur de couleurs voyantes: un corsage jaune citron avec bouillons de gaze disposés en guirlande, qui s'en allait mourir en point sur une jupe de dessus rouge-orange drapée en pans écartés. Sans cesse elle gourmandait les deux servantes actives qui la boudinaient avec énergie;

Dépêchez-vous ! Dépêchez-vous !

Ce bouton n'entre pas, madame.

Ce pli ne s'en va pas, madame.

Qu'importe, friponnes ! Dépêchez-vous ! Je veux arriver la première afin de tout voir.

On frappa à la porte. Elle prit peur.

La maison est grande ouverte. On pénètre ici comme dans un moulin.

Peut-on entrer ? demanda une voix fraîche qui la rassérénait.

Jacqueline, resplendissante en son costume de chasseresse, parut sur le seuil et fit une belle révérence. Aussitôt, la vieille dame s'extasia, au grand désespoir des femmes de chambre qui ne la confisaient plus qu'à demi:

Approche, petite, dit-elle. Dieu ! que tu es adorable, et de toutes les côtes ! Tu tourneras toutes tes têtes, et la tiennes même de vanité, sous ce grand chapeau bleu pâle et noir, c'est un peu discret. Mais ta beauté en reçoit, par contraste, une lumière nouvelle. Tu es un chef-d'œuvre, mignonne.

Elle l'avait connue toute petite, ayant eu sa mère en amitié. Déjà la jeune fille, écarlate les soulettes, reprenait du haut en bas le corsage boutonné de travers, défrroissait l'étoffe, arrangeait un noeud, malgré les protestations de Mme de Vavrette-Tozat :

Laisse donc. Tu perds ta peine. On verra toujours ma face de carême dans cette gloire de carnaval. Monsieur ton père, qui est honnête homme, m'a assuré que les corsages d'autrefois se terminaient par une bosse artificielle. Je n'en ai pas eu besoin, la nature m'ayant pourvue elle-même de cet ornement.

Jacqueline, après une visite à la coiffure, chercha dans la garde-robe.

Que te faut-il encore, Jacqueline ?

Un fichu noir, madame, pour vos épaules.

FEUILLETON DE L'ABEILLE DE LA NOUVELLE-ORLEANS

No. 22 Commencé le 7 juin 1913

Le Bouchon de Cristal

GRAND ROMAN INEDIT

PAR

MAURICE LEBLANC

(SUITE)

Aucune nouvelle de Le Ballu et de Grognard ?

Non, aucun patron.

C'est tout naturel, dit-il en s'adressant d'un ton dégagé à Clarisse. Il n'est que sept heures, et nous ne pouvons pas compter sur eux avant huit ou neuf heures. Praville attendra voilà tout. Je vais lui téléphoner d'attendre.

La communication finie, il racrochait le récepteur, lorsqu'il entendit derrière lui un grésissément. Debout, près de la table,

Noir ? Pourquoi du noir ? Prends ce bleu couleur du ciel, ou ce vert qui rappelle les champs.

Mais la Petite Mademoiselle, ayant trouvé, non sans difficulté, une écharpe sombre, se hâta d'en masquer la taille trop claire.

Voilà ce qu'il vous faut.

Attendez. Vous avez un peu trop de poudre. Donnez-moi votre mouchoir.

Voilà. J'ai l'air d'un clown probablement, un vieux clown qui n'amuse plus personne.

Mais non.

Si, si. Je m'en doutais. Je sens la poudre comme un soldat. Ces bonnes m'en fourrent exprès, et je n'y vois goutte.

Jacqueline l'embrassa.

La, vous êtes prête. Surtout ne quittez pas cette écharpe : elle vous sied très bien.

Elle me cache, mauvaise.

Oh ! guérie. Et maintenant je vous quitte.

Un instant, réclama Mme de Vavrette-Tozat. Fais-moi vite une confidence afin que mon plaisir aujourd'hui soit complet. Quand tu maries-tu ?

Le teint de la Petite Mademoiselle s'anima :

Je l'ignore.

En effet, je vais sortir de ta maison bien des figures longues. Jacqueline ne se tint pas de source :

Ah ! vous les voyez d'ici.

Le défilé des prétendants ? Ils affluent depuis la condamnation.

Taisez-vous, madame.

C'est vrai. On ne doit plus en parler... Enfant romanesque, je gage que tu rêves d'un prince.

Il n'y en a plus.

D'un héros ? Ah ! tu gardes le silence. Ecouteras-tu un conseil de vieille femme ?

Donnez-le toujours.

Je te passe mon expérience. Ne la traite pas en vieux mannequin d'usage. A ton âge, les jeunes filles romanesques s'emparent volontiers de quadrillaires distingués et pâles qu'un mal d'estomac rend intéressants. Epouse-toi, un jeune homme bien portant et gai, et de bonne conduite. Oui, de bonne conduite. Marie-toi pour être heureuse. Ne te marie ni pour ni contre le monde.

C'est mon intention.

La vieille dame attira la jeune-fille plus près de sa bergère de malade :

Ecoute. Epouse Pierre Sa-

vernay.

Il n'a pas demandé ma main.

Abi ! par exemple. Eh bien, il la demandera. Epouse ce grand nigaud.

Je n'épouserai pas un grand nigaud.

Alors, change-le.

La chasseresse de la Fronde fit une profonde révérence et, comme une vision du passé que le présent dissipé, elle s'enfuit sur ce mot ambigu :

Peut-être.

Bonjour, ma fill', comm' vous en va ?

Ma foi, mon pèr', ça va bien mal;

J'ai les pieds pourris dans la terre.

Et les côtés mangés des vers.

Ma fille, il faut changer d'amour.

Ou vous resterez dans la tour, J'aime mieux rester dans la tour,

Mon pèr', que de changer d'amour.

Bonjour, ma fill', comm' vous en va ?

Ma foi, mon pèr', ça va bien mal;

J'ai les pieds pourris dans la terre.

Et les côtés mangés des vers.

Ma fille, il faut changer d'amour.

Ou vous resterez dans la tour,

J'aime mieux rester dans la tour,

Mon pèr', que de changer d'amour.

Dans le petit salon ensoleillé cette fin tragique parut à l'étroit et s'envola par la fenêtre comme un oiseau à tire-d'aile.

C'était une de ces voix de cristal dont chaque note, goutte à goutte, rafraîchit.

Ensuite, la vieille dame se recueillit avant de crier :

Bravo !

Puis, bientôt remise, elle prit un air malin :

Eh ! eh ! on juge une femme sur une chanson. Tu as déniché celle-ci tout naturellement.

N'est-elle pas jolie ?

Elle te convient à miracle. Petite héroïne affamée de grandeur, ton cœur neuf est plein

d'enthousiasme, et j'ai peur de la vie pour toi.

Sous ses grandes plumes bleu pale tel son chapeau noir, la Petite Mademoiselle se mitina :

Moi, je n'ai pas peur, madame.

Embrasse-moi.

Attendez. Vous avez un peu trop de poudre. Donnez-moi votre mouchoir.

Voilà. J'ai l'air d'un clown probablement, un vieux clown qui n'amuse plus personne.

Mais non.

Si, si. Je m'en doutais. Je sens la poudre comme un soldat. Ces bonnes m'en fourrent exprès, et je n'y vois goutte.

Jacqueline l'embrassa.

La, vous êtes prête. Surtout ne quittez pas cette écharpe : elle vous sied très bien.

Elle me cache, mauvaise.

Oh ! guérie. Et maintenant je vous quitte.

Un instant, réclama Mme de Vavrette-Tozat. Fais-moi vite une confidence afin que mon plaisir aujourd'hui soit complet. Quand tu maries-tu ?

Le teint de la Petite Mademoiselle s'anima :

Je l'ignore.

En effet, je vais sortir de ta maison bien des figures longues.

Jacqueline ne se tint pas de source :

Ah ! vous les voyez d'ici.

Le défilé des prétendants ? Ils affluent depuis la condamnation.

Tu me suis, madame.

— Tu me suis, madame.